



# こんにちは！ 細木りょう です。

日本共産党高知県議団県政ニュース

発行 日本共産党高知県議団  
編集 細木 良  
No.730 2023年9月3日  
県議会控室 823-9524  
kengidan@jcp-kochi-pref.jp  
携帯090-8972-1478  
高知市介良乙3668-11

このニュースは政務活動費の一部を活用しています

## 福島原発の「汚染水」放出止めよ

8月24日13:00から東京電力福島第1原発事故の「汚染水」が海洋に放出されはじめました。同日お昼、県庁前で市民団体や野党のみなさんと一緒に抗議行動を行いました(写真)。“約束”を反故にされた地元の漁業関係者はもとより高知県内の漁師さんからも風評被害など懸念の声が上がっています。国民の理解も得られない中で強行した岸田首相への強い怒りが渦巻いています。



## 第1回若手教員と議員のつどい ～高知の子どもを元気にしよう！～



8月20日、若手教員の皆さんから教育現場での厳しい人員不足と長時間過密労働の実態をお聞きし、議会として何ができるか、県下各地から集まった市町村議員、県議が先生方とグループで論議しました。

政府はこの間、小手先の教育現場の改革を提案していますが、抜本的な教員増員と働き方改革を行い、子どもが楽しく学べる学校を作らなくてはなりません。

## 細木りょうの“まいゆう日誌”

- 15日、「8・15 戦争を語り継ぐつどい」に参加。今年は“教育”がいかに戦争に加担し、教え子を戦場に送ってきたのか等をテーマにパネルディスカッションが行われました。「教え子を再び戦場に送るな」この悲痛な叫びを繰り返してはなりません。16日は「終戦」翌日、誤報によって111名もの若い命が失われた香南市住吉の「震洋隊慰霊碑」(写真左)へ。
- (写真中)70回の節目を迎えた『よさこい祭り』。4年ぶりに“介良こども踊り子隊”50名も参加。私も両日MC担当で帯同しました。小学生から中学生まで元気はつらつ、笑顔で踊りきりました♪みんないい子！
- (写真右)旧七夕の22日、「新堀川キャンドルナイト」が行われお手伝いしました。道行く人が「なんのイベント？素敵ですね」と。道路拡張で限られた水辺しか残っていませんが「トビハゼ」「シオマネキ」など希少生物が生息しています。
- 8日、新任議員研修会が東京で行われました。今年改正された地方自治法が求める議会・議員の役割など学びました。会場近くにある国会図書館に初めて行き、記念に牧野富太郎さんの「日本植物志図譜」をコピーしおみやげに(^\_^)
- 16日、ホテル旅館協同組合との懇談会へ。3年ぶりの開催でしたが、深刻な人材不足、資材・物価高騰などの課題が。地域の資源(歴史や人)を活かした観光産業で地域全体の経済を循環させる仕組みづくりが大切だと感じました。
- 27日、第8回ジョン万次郎英語弁論大会のボランティアに参加。中村高校2年生の宮本さんが「ジョン万次郎から学んだ夢の追い方」を流暢な英語と豊かなジェスチャーで特別賞を受賞。ジョン万のアメリカの故郷フェアヘブンへ旅立ちます。



はみだしヴォイス ごぶさたしておりますが、夏の疲れなど出ていないでしょうか。まだまだ暑い日が続くようです、熱中症、コロナ感染など引き続きご注意ください。8月は週4日の朝宣伝はお休みしていましたが、9月から再開します。選挙イヤーの今年、10月22日投票の参議院補選(須崎市区県議補選、南国市議選、土佐市長選挙も同日)、11月26日投票の県知事・高知市長選挙と目白押し。暴力事件での辞職による参議院補選経費は10億円以上！憤りとやりきれない思いですが、やるからには非自公候補の勝利を必ず！